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В Ц К  К П С С ,  П Р Е З И Д И У М Е  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР, 
С О В Е Т Е  МИНИСТРОВ СССР И В Ц С П СВ соответствии с социальной программой, ■ утвержденной X X V I съездом партии, ЦК КМСС, Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров СССР и ВЦСПС приняли решения о порядке и сроках осуществления мероприятий по усилению государственной помощи семьям, имеющим детей, и по дальнейшему улучшению пенсионного обеспечения населения.Для работающих матерей, имеющих общий трудовой стаж не менее одного. года, а также для женщин, обучающихся с отрывом от производства, вводится частично оплачиваемый отпуск по ухе- ду за ребенком до достижения им возраста одного года, с оплатой отпуска в районах Дальнего Востока, Сибири и в северных районах страны в размере 50 рублей в месяц,- а в остальных районах — 35 рублей в месяц, а также дополнительный отпуск без сохранения заработной платы по уходу за ребенком до достижения им возраста полутора-лет, в следующие сроки:в районах Дальнего Востока и Сибири, в северных районах страны (в Карельской АССР и Коми АССР, Архан- гельской, Мурманской облас- тях), а также в Вологодской Новгородской и Псковской областях (с оплатой отпуска в этих областях в размерах, предусмотренных для северных районов страны)—с 1 ноября 1981 г.;в остальных районах РСФСР, в районах Украины, Белоруссии, Молдавии и республик Прибалтики — с 1 ноября 1982 г.;в районах Казахстана, Средней Азии и Закавказья— с 1 ноября '1983 г.В эти же сроки и в тех же районах вводится выплата государственного одиновремен- ного пособия работающим или

обучающимся с отрывом от производства матерям в размере 50 рублей при рождении первого ребенка и 100 рублей при рождении второго и третьего ребенка.Начиная с 1981 года, работающим женщинам, имеющим двух и боле© детей в возрасте , до 12 лет, предоставляется дополнительный 3-дневный оплачиваемый отпуск.С 1 декабря 1981 г. повышается размер государственного пособия одиноким матерям до 20 рублей в месяц на каждого ребенка, и оно будет выплачиваться до достижения ребенком возраста 16 лет (учащимся, не получающим стипендию, —18 лет).С "ноября 1981 г. повышаются минимальные размеры пенсий, установленные по Закону СССР «О государственных пенсиях»:по инвалидности I группы и по случаю потери кормильца на трех или белее нетрудоспособных членов семьи — до 75 рублей в месяц;по старости, инвалидности II группы и по случаю потери кормильца на двух нетрудоспособных членов семьи — до 50 рублей в месяц;по инвалидности III группы вследствие общего заболе- вания —до-26 рублей, вслед-* ствие трудового увечья илы профессионального заболевания—до 30 рублей в месяц;по случаю потери кормильца семьям погибших военно

служащих рядового состава срочной службы на одного нетрудоспособного члена семьи" —до 38 рублей, семьям рабочих и служащих на одного нетрудоспособного члена оемьи —до 28 рублей в месяц.Предусмотрено, что размер пенсии по случаю потери кормильца, в том числе при неполном стаже, работы, назначаемой по ■ Закону СССР «О государственных пенсиях» либо по. Закону СССР «О пенсиях й пособиях членам колхозов» на детей, не достигших 16 лет (учащихся—18 лет), не может быть ниже 20 рублей в месяц в расчете на каждого ребенка (в пределах установленных максимальных размеров пенсий).С ноября 1981 г. женщинам, родившим пять или более детей и воспитавшим их до восьмилетнего возраста, а также ^матерям инвалидов с детства, достигших возраста восьми или более лет, будут назначаться пенсии по старости при неполном стаже работы по достижении 55 лет, если они проработали не менее 5 лет, без требований о достижении пенсионного возраста в период работы и наличии трехлетнего непрерывного стажа работы к- моменту обращения за назначением пенсии.В результате осуществления предусмотренных мероприятий будет улучшено материальное положение более 4,5 млн. семей, имеющих детей, и около 14 млн. пенсионеров. На эти цели будет израсходовано из государственного бюджета около 2,5 млрд, рублей в расчете на год.
ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫ Й ФРОНТ

Заявка в трехтысячницы
Идет
продажа
картофеляРаньше всех к уборке урожая картофеля приступил колхоз" имеНи Кирова. С первых дней этих работ в хозяйстве хорошо организовали отправку продукции государству, что позволило в короткий срок перевезти на приемный пункт 90,4 тонны картофеля.Сдачу его государству ведут все картофелеводческие хозяйства, кроме колхоза имени Свердлова и совхоза «Прогресс». На 7 сентября колхоз «Коммунар» продал 11,4 тонны картофеля, колхоз «Путь Ленина» —57,6, колхоз имени Тимирязева —57,3 и колхоз «Красная нива» —5,5 тонны.В. ФЕДОРОВА.

Несколько доярок коопхо- за «Одошнурский»' за восемь месяцев текущего года получили свыше 2000 килограммов молока от* каждой ццровы. Это А. П. Репина, В. И. Чугунова, Л. Л. Степушева, Т. А. Злобина, А . С. Кудрявцева, О. Ф. Кукушкин а и А. Л. Р усакова.Большие возмоЯЯностидобиться трехтысячного надоя молока от коровы в год есть у А. Л. Русаковой. С начала года она получила от животного 2212 килограммов молока и стала лидером социалистического соревнования.Надои в группе О. Ф. Кукушкиной несколько нйТке—2130 килограммов молока от коро

вы с начала года. Но она полна решимости догнать свою соперницу. К переходу с пастбищного периода на зимний стойловый продуктивность животных в группе доярки не снижается. Только в августе О. Ф. -Кукушкина получила в среднем от одной коровы по Л00 килограммов молока.Таких результатов одош- нурские животноводы добиваются благодаря тщательному уходу за животными, правильному рациону их кормления. Немаловажным фактором повышения надоев молока является добросовестная работа пастухов. Т. БОБРОВА,старший бухгалтер.

В  исполкоме райсовета

ИНИЦИАТИВА ОДОБРЕНАИсполком районного Совета народных депутатов одобрил обращение колхозников колхоза «Путь Ленина» Тоншаев. ского поселкового Совета народных депутатов ко всем колхозникам, рабочим совхозов, жителям Тоншаевского района.Исполкомам сельских и поселковых Советов народных

депутатов, постоянным комиссиям, депутатским группам предложено усилить разъяснительную работу по месту жительства населения о необходимости продажи картофеля государству не менее 20 килограммов с сотки, используя для этого собрания коллективов, сходы граждан.
О Б Р А Щ Е Н И ЕУЧАСТНИКОВ СОБРАНИЯ КОЛХОЗНИКОВ КОЛХОЗА «ПУТЬ ЛЕНИНА» КО ВСЕМ КОЛХОЗНИКАМ, РАБОЧИМ СОВХОЗОВ, КО ВСЕМ Ж ИТЕЛЯМ ТОНШ АЕВСКОГО РАЙОНАДорогие товарищи!Колхозники колхоза «Пу.ть Ленина», как и весь советский народ, с большим подъемом претворяют в жизнь решения X X V I съезда КПСС. В колхозе успешно развернулось социалистическое соревнование по выполнению государственных планов 1981 года.Мы хорошо понимаем, что успешное выполнение соцпа- диетических обязательств по производству и продаже государству сельскохозяйственной продукции во многом зависит от нас, колхозников, и наших личных подсобных хозяйств.На собрании мы репшлй продать государству картофе

ля от своих личных хозяйств на менее 20 кг с каждой сотки посаженного картофеля.Мы обращаемся ко всем жителям района поддержать нашу инициативу и оказать помощь в обеспечении картофелем город, продать его государству из расчета не менее 20 кг с сотки.Участники собрания уверены, что все жители деревень и поселков района горячо откликнутся на наше обращение и примут активное участие в продаже картофеля государству.Обращение принято единогласно на собрании колхозников колхоза «Путь Ленина» 3 сентября 1981 года.
Ж А Т В У  З А К О Н Ч И Л ИДень первого сентября для уборочного звена колхоза имени Ленина был последним в нынешнюю жатву. В этот день они в составе шести комбайнов выехали на овсяное поле, что у деревни Плащенер, Поле небольшое. Всего 55 гектаров. Но механизаторы приехали на место работы пораньше. Площадь не велика, но мало ли что придумает погода.Все они заинтересованы в том, чтобы все зерновое поле колхоза убрать в лучшие агротехнические сроки и с хорошим качеством. Да и хлеборобская совесть не позволяла им расслабляться. На жатве дорог каждый час и комбайнеры использовали его с пользой и как результат их труда—1630 гектаров уже убраны.Я приехала на поле в тот момент, когда у .  механизаторов был короткий обеденный перерыв; В первые минуты общения с ними стало ясно— хорошее сегодня у них настроение. И это настроение создалось потому, что трудная битва за урожай завершается. Своей радостью они поделились и со мной.Позади напряженные дни работы на хлебной ниве. Да, нелегко было нынче убрать хлеб. Но капризы. и сюрпризы природы были преодолены благодаря мастерству механизаторов, ритмичности всего комрлекса уборочных работ. Комбайнеры колхоза имени Ленина сумели с ■ честью выдержать этот сложный хлеборобский экзамен и успешно подошли к его финалу.Уборка завершена. И ко всем трудностям, которые встречались в процессе ее, следует добавить еще одну, немаловажную — обеспечение комбайнеров обедами. При разговоре с ними все они сетовали на то, что горячее питание так и не было орга

низовано в эту страду. Жатва могла закончиться раньше. И эта трудность во многом отрицательно сказалась на темпах уборочных работ, т. к. механизаторы тратили дорогое рабочее время на то, чтобы каким-либо способом добраться до дома и пообедать. В этой связи хочется сделать упрек в адрес правления колхоза, которое не проявило должной заботы о механизаторах. Думается, в. будущем положение р питанием будет исправлено.Говоря о завершении работ на хлебном поле нельзя ш? умолчать о тех, кто непосредственно участвовал в этойнелегкой уборочной страде, отех, кто вел борьбу за каждый убранный гектар, за каждое зернышко. Вот их имена. В основном в поле работало семь комбайнов, на одном из которых — Архияов Егор Егорович, приехавший для оказания шефской помощи из Пижемского лесничества. Но он приехал не один, а с сыном, Василием Егоровичем, который как и отецработал комбайнером. Также членами звена были Александр Михайлович Вершинин, Михаил Алексеевич Кокорин с помощником Анатолием Дмитриевичем Алексеевым, Алексей Алексеевич Чики- шев с Аркадием Андреевичем Деминым, Валерий Валентинович Елтыков, Михаил Аркадьевич Шимбуев. Бесперебойная доставка зерна от комбайнов на ток была организована благодаря добросовестной работе тракториста Вячеслава Ивановича Чикипгева, шофера Вячеслава Николаевича Голубева.Сплоченный, работоспособный этот небольшой коллектив. Он способен на многое. И на мой взгляд, доверие правления колхоза все его члены вполне оправдали.С. ЗОЛОТАРЕВА.
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СО Ц О Б Я ЗА Т Е Л Ь СТ В А . К А К  ОНИ ВЫ ПОЛНЯЮ ТСЯВПЕРЕДИ -  НОВЫЕ ЗАДАЧИ IВ С Т Р Е Т И Т Ь  З И М У  

В О  В С Е О Р У Ж И ИИз месяца в месяц кол*, лектив работников Тоншаев- ского льнозавода успешно справляется с поставленными перед ним задачами. Не был исключением и август. Успешно выполнен план по всем показателям. В течение месяца выработано продукции на сумму 13,4 тысячи рублей. Отправлено ее потребителям на 13,9 тысячи рублей. Выпущено льноволокна 10,2 тонны, что составляет 102 процента. Справился коллектив и с изготовлением основного, длинного льноволокна. Выполнено задание по его выходу.В том, что предприятие добилось в августе положительных результатов, большая заслуга смены, возглавляемой мастером О. Д. Суманеевой. Высокопроизводительный труд стал возможным благодаря своевременному снабжению рабочих -сырьем. Льнообработ- чикй на каждом производственном участке организованно включились в социалистическое соревнование за выполнение плановых заданий. Как всегда, тон в работе задавали

опытные товарищи,, подлинные мастера своего дела: съемщица длинного волокна Н. П. Велигжанина, бригадир Г. Н. Ложкина, прессовщица Г. П. Велигжанина. По сравнению с ними рабочая Л. И. Вершинина новичок" на предприятии. Однако, равняясь на передовиков производства, и она добивается хороших показателей.Потрудились в прошлом месяце льнообработчики неплохо. К сожалению, местный комитет, как и прежде, ничего не сделал по освещению гласности социалистического соревнования.В августе завод работал не больше десяти дней. Дело в том, что занимались здесь ремонтом оборудования. У становили новый куделеприготовительный агрегат. Дополнительно к нему заводские рационализаторы смонтировали небольшой станок для очистки льноволокна от костры. В этом большая заслуга слесарей В. А. Посаженнико- ва и А. Г. Шапошникова, кочегаров Н. Т. Рябкова иЮ . А.
КАЖДЫЙ ЗАСначала —случай из милицейской практики. Алексей Аркадьевич Пашарин, шофер Тоншаевской райсельхоз-техники, как говорится, под покровом ночи на служебной машине совершил . криминал: подъехав в скирде прессованного сена, принадлежавшей колхозу «Путь Ленина», он нагрузил в кузов 950 кг тюков и отвез их домой,* в деревню Ромачи.Этот поступок характеризуется как кража государственного имущества. Пашарин привлечен к уголовной ответственности й понесет наказание по статье 89 Уголовного кодекса. У  шофера изъяты водительские права.Приходится с сожалением констатировать, что случаи кражи колхозного и совхозного добра за последнее время участились: воруют сено, картошку, зерно....В , Горинской бригаде колхоза «Красная нива» метали сено. Колхозники не успели закончить скирду, оставили ее несметанной, а когда на следующий день пришли сюда снова, увидели, что большая половина скирды похищена неизвестными лицами— воры оставили после себя только след на земле от автомашины. -Сейчас, когда хозяйства

ЭТО В ОТВЕТЕрайона приступили к копке картофеля, есть опасения, что нечестные люди повезут , его себе домой. Такие случаи бывали раньше. В прошлом году, например, «шефы» из Пи- щемского леспромхоза, закончив работу, прихватывали с собой кто ведро, а кто и .мешок клубней. Приходилось останавливать автобус и изымать товар.И здесь упрек надо сделать руководителям предприятия, которые перед тем, как везти людей в поле, не провели с людьми воспитательную беседу. Или взять того же Пашарина: как получилось, что он воспользовался служебной машиной в личных целях? Видимо, должного порядка, контроля за автопарком в райсельхОзтехнике нет.Нарушители, воры, все, кто хочет поживиться за чуж ой счет, будут строго наказываться. Уже сейчас имеют место случаи кражи с полей картофеля. «Никогда раньше не ставили сторожа у  сортировального пункта, а нынче пришлось», —жалуются в колхозе «Путь Ленина*. Урожай его но такой высокий, как того хотелось бы, картошка в этом году будет в цене. Помочь убрать его и сохранить —вот к чему должен стремиться каждый. А. РИНСКИП.
Ж ИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫ Й Ф РОН Т

И СН О В А  У СП ЕХВ группе И. И. Кудрявцевой и В. А. Кудрявцевой, животноводов коопхоза«Одошнурский», 84 головы телят. От своих питомцев в текущем году они получают стабильные привесы, из месяца в месяц перевыполняя условия социалистическихобязательств. Хорошего результата добились телятницы и в последнем месяце л е т а - августе. Животные дали 2319 килограммов привеса, а среднесуточный привес одного ж ивотного составил 1000 граммов,

Неплохо идут дела у скотника И. Н. Космачука. В августе от 42 телят он получил 1026 килограммов привеса. В среднем одно животное прибывало на 745 граммов. Эту на 45 граммов выше, чем предусмотрено условиями социалистического соревнования.Надо отметить, что животноводы хозяйства добиваются высоких резульатов на откорме на протяжении ряда лет.Т. БОБРОВА, старший бухгалтер.

Жукова. В двух льносушилках привели в порядок вентиляторы, трубопроводы, калориферы. Ремонтные работы завершены, завод подготовлен к предстоящей зиме.Большие задачи поставлены перед коллективом льнозавода на текущий месяц. В течение его нужно выработать льноволокна 35 тонн — это намного превышает предыдущие задания. Выход в успешном претворении намеченного —работа в две смены. Поэтому в ближайшие дни администрация намерена приступить к осуществлению задуманного. Многое в выполнении плана будет зависеть и от обеспечения завода сырьем. В настоящее время в наличии находится около 60 тонн льнотресты и 50 тонн льносоломки. В течение месяца сырье • будет завозитьоя как из хозяйств района, так и из-за его пределов. Руководство предприятия считает, что коллектив льнозавода справится, с планом.Т. ТОМАРОВА.

Наступил сентябрь. Зима не за горами. Все ли готово для того, чтобы во всеоружии встретить зиму, а вместе с ней морозы? Как подготовились к этому - периоду учреждения, организации, предприятия района?...A. В. Хлыбов, заведующий роно:Школам района нужно 7 тысяч кубометров дров. Сейчас в наличии имеется только 5,5 тысячи кубометров, из них вывезено 3 тысячи. Меньше половины годового количества заготовлено- в Болыйе- селковской восьмилетнейшколе. Плохо обстоит дело в Тоншаевской и Ошминской средних школах, не хватает угля для котельных. .Надо бы организовать учебу кочегаров, чтобы они знали свои обязанности.Почти во всех школах проведен ремонт, в том числа печей, отопительных систем.B. Ф. Матросов, главный врач райбольницы:В Тоншаевской больнице угля для отопления хватит до февраля. Дрова есть, но их еще надо вывозить из делянок.Пижемской больнице обычно в этот вопросе помогают леспромхоз и торфопредприя- тие, но нынче они об этом забыли. ф vНуждаются в ремонте Ку- вербский, Одошнурский и Шукшумский медпункты. ' В Шукшумском медпункте,например, со всеми работами мог бы справиться один человек, но исполком Ошмин- ского сельского Совета не позаботится о ремонте. И вооб-

Нет, пожалуй, в Молдавском совхозе- техникуме виноградарства таких дел и событий, в которых не принимал бы участия комитет профсоюза. Его активисты успешно организуют социалистическое соревнование за достижение высоких результатов в труде, много внимания уделяют гласности трудового соперничества, широкой пропаганде передового "опыта, поощрению тех, кто стая победителем, работает с болыдёй отдачей.

Все вопросы, касающиеся производственной и хозяйственной деятельнести совхоза- техникума, профком решает совместно с партийной и комсомольской организациями, с депутатами местного Совета.Много внимания профком уделяет социальному развитию села, улучшению деятельности сферы обслуживания, торговли, организации содержательного досугасельских тружеников.Ежегодно в совхоз возвращается молодежь, закончив-

Фото А. Гринько. ■

шая сельскохозяйственные вузы етраны. Молодым специалистам доверяют возглавлять совхозные отделения и бригады.На снимках: выпускницаКишиневского сельскохозяйственного института Мария Рабей (в центре) беседует с членами своей комсомольско- молодежной виноградарской бригады; так выглядит село Кожушна Страшенского района —центральная усадьба Молдавского совхоза -техникума.

(Фотохроника ТАСС).

ще , живут там, видимо, одним днем: требует ремонта и Ошминская больница, но пока дальше разговоров дело но идет.П . Г. Лобанов, начальник коммунальных предприятий:Тоншаевского комбинатаМы постоянно занимаемся ремонтом зданий, домов. П ерекладывая печи, столкнулись с проблемой: нет кирпича, да и тот, который мы привозим с Пижмы, некачественный, бьется.Наш больной вонрос—снабжение водой жителей поселка. Например, на улице Центральной водопровод функционирует очень нестабильно. Надо бы всю систему переделывать —для этого нужны стальные трубы. Вот и выходит, -что частенько приходится сидеть без воды.В. А- Бондарев, начальник Госпожнадзора:В этом году в районе меньше случаев пожаров, чем в прошлом. Из-за пожаров убытки составили 13 тысяч рублей. Зимой тушить загорание гораздо труднее, чем летом. И здесь есть над чем работать. Нет воды- в противопожарном водоеме в селе Ошминском, надо делать _ водоем у -бани в пос. Тоншаево. Очень плохо с огнетушителями —их не хватает.... Судя по этим высказываниям, подготовка к зиме требуется еще немаленькая. В оставшееся время надо. заняться этим вопросом вплотную, чтобы быть готовым к встрече зимы.А . МИХАЛИЦЫ Н.
О П Ы Т
ПОКАЗАЛВ крупных хозяйствах, где • снабжение электроэнергией стабильно, обычно не боятся арарий —они редки. А  вот малые дальние деревеньки Вологодчины порой остаются на время без электричества — линии “проложены в глухом лесу, а там всякое может случиться. Чтобы в «аварийные часы» на животноводческих фермах дальних бригад не сорвать в положенное время доения коров, механизаторы колхоза «Правда» предложили использовать... трактор.Делается это просто. С трактора снимается воздухозаборник, а у вакуумного насоса,- что стоит на ферме — предохранительная вставка. Затем один конец прорезиненного гофрированного шланга надевается на трубу воздухоочистителя, а второй— на трубу вацуумной , магистрали перед входом в вакуумный баллон. Если эту систему хорошо. отрегулировать, и доение пройдет нормально, и трактоу 'н е  будет нанесеноОпыт показал, что в каче- никакого вреда: он ведь работает с небольшой нагрузкой, стве «дояра» можно использовать трактор любой марки. Этой небольшой технической хитростью заинтересовались в Вожегодском районе Вологодчины все хозяйства, имеющие фермы в дальних бригадах. В. Ж УКОВ,корр. ТАСС.

>
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ПРИМ ЕНИ В СВ О ЕМ  ХОЗЯЙ СТВЕ

БОТВА— НА КОРМ СКОТУНеделю назад картофелеводы колхоза имени Кирова начали уборку «в'горого хлеба». Одновременно с этой важной сельскохозяственной работой в хозяйстве началась и закладка силоса из картофельной ботвы. Силосная траншея находится на краю поля, занятого этой культурой.Картофельная ботва —труд- носилосуемая зеленая масса. Она содержит большое количество протеина, но мало сахара, что не может обеспечить нормальное течение молочнокислого брожения и что в конечном итоге отрицательно скажется и на качестве сочного корма. Во избежание всего этого ботву необходимо силосовать с другими легко- силосуемыми культурами. В колхозе имени Кирова в качестве таких культур используют зеленую массу гречихи, добавляя к ним небольшое количество соломы, которая значительно уменьшает утеч

ку жидкой фракции корма иулучшает .  его переваримость. Смесь трех компонентов силоса в зимних условиях явится хорошим дополнением к рациону животных.На 5 сентября такого по составу корма в хозяйстве заложено 230 тонн. Отлично на скашивании ботвы для силоса работают Вячеслав Анатольевич Солоницын, Александр Спиридонович Юргин,на доставке массы к яме шоферы Борис Анатольевич Солоницын, Анатолий Васильевич Герасимов, Александр Александрович Солоницын, трамбует на ДТ-54 Василий Николаевич Аплатов. На разравнивании силосуемой массы заняты животноводы Ошар-ской фермы.За соблюдением .технологии закладки сочного корма строго следят В. М. Походенко, ответственный за кормопроизводство и зоотехник Л. В.Карабасова. С. ЗОЛОТАРЕВА.
В ТРУД О ВЫ Х КОЛ Л ЕКТИ ВАХ

С хорошими показателямиРаботники Тоншаевского ремонтно -строительного участка, включившись в социалистическое соревнование за досрочное выполнение заданий первого года одиннадцатой пятилетки, по итогам восьми месяцев добились неплохих результатов в выполнении программы подрядных работ. Многое сумели сделать они и в прошлом месяце.В августе намечалось выполнить объем работ на сумму 60 тысяч рублей. Фактически он составил 61,2 тысячи рублей, в том числе собственными силами —58,4 тысячи рублей.Строители ремстройучаст- ка, как всегда, занимались и новым строительством, и капитальным ремонтом., На многих объектах трудились они в августе: на детском комбинате, на зданиях районного отдела милиции и прокуратуры, на тире, на 12-квартирном доме для собственной ба

зы. Почти на каждом и з . них они сумели добиться положительных результатов,-На детском комбинате хорошо поработали каменщики Вместо 5 .тысяч рублей ими из бригады В. Н. Целшцева. завершен объем строительномонтажных работ на сумму 8 тысяч рублей. На строительстве 12-квартирного дома трудилась бригада каменщиков под руководством Г. А. Халтурина, которая занималась кладкой перегородок.Многое было сделано по ремонту жилищного фонда, по подготовке школ, интернатов к новому учебному году, по ремонту учреждений здравоохранения.Идет завершающий месяц третьего квартала. Коллектив ремонтно -строительного участка стремится сделать все, чтобы закончить его с хорошими показателями.Г. ВИНОГРАДОВА, экономист.
В БОРЬБЕ ЗА ЭН0Н0МИЮНа каждом предприятии, в каждой организации ведется борьба за рациональное использование сырья и материалов. С особой силой она развернулась после X X V I съезда КПСС, на котором в Отчетном докладе ЦК КПСС прозвучали слова: «Экономика должна быть экономной».В стройучастке Тоншаевского райпо придается особое значение бережливому расходованию древесины, из отходов котороц только за восемь месяцев текущего года заготовлено штакетника на 382

рубля, дров —на 1029 рублей. Это нашло отражение п в соцобязательствах, принятых коллективом строителей на текущий год.В одном из пунктов социалистических обязательствзаписано: «Снизить потеристроительных. материаловза счет внедрения передовой технологии на перевозке, погрузке, а также во время их хранения». И здесь нам удается добиваться желаемых результатов. Н. ТРУШ КОВА.председатель месткома.

ГОДОВАЯ СВЕРКА ЧЛЕНОВ ВЛКСМСверка состава ВЛКСМ — это важное организационнополитическое мероприятие в комсомоле, направленное на улучшение внутрисоюзной деятельности каждой первичной комсомольской организации, повышение активности членов ВЛКСМ, укрепление комсомольской дисциплины и наведение порядка в учете членов ВЛКСМ. Годовая сверка должна улучшить работу комсомольских организаций с каждым членом ВЛКСМ, выполнить важнейшее требование Устава ВЛКСМ — подобрать каждому члену ВЛКСМ комсомольское поручение.Всесоюзная сверка состава ВЛКСМ —это дело каждого комсомольца, секретаря, активиста. Годовая сверка начинается с 1 сентября, а закончится в срок, установленный графиком райкома комсомола. Годовая сверка в первичных комсомольских организациях совпадает с подготовкой и проведением отчетно-выборных комсомольских собраний. В каждой из них до проведения отчетно -выборного собрания необходимо навести порядок в учете членов ВЛКСМ: выяснить, все ли комсомольцы состоят на учете, а также установить, кто из членов ВЛКСМ выбыл без снятия с учета.Для этого необходимо связаться с отделом кадров пред

приятия. Членов ВЛКСМ, не состоящих на учете, после беседы с ними поставить на постоянный или временный учет в первичной организации, а также и в райкоме комсомола. Затем установить местонахождение комсомольцев, выбывших из организации без снятия с учета и сообщить об этом в райком комсомола.Если в организации будет выявлено значительное количество членов ВЛКСМ, не состоящих на учете или выбывших без снятия с учета, и первичная комсомольская организация не примет необходимых мер по наведению порядка в учете, то райком комсомола может перенести отчетно -выборное собрание на более поздний срок.Работа по наведению порядка в учете членов ВЛКСМ накануне отчетов и выборов не подменяет годовую сверку, а является ее составной частью. До проведения отчетно -выборного собрания необходимо также разобраться со структурой каждой организации, привести ее в соответствие с положениями Устава ВЛКСМ. В ходе проведения годовой сверки состава ВЛКСМ £екретари комсомольскихорганизаций должны встретиться с каждым членом ВЛКСМ, проверить его комсо-^ мольский билет, побеседовать с ним, уточнить, где и как

работает или учится член ВЛКСМ, ксгкое выполняет поручение.Если член ВЛКСМ не имеет его, выяснить, чем интересуется комсомолец, подобрать ему поручение. Все изменения, происшедшие у комсомольцев в роде занятий, образовании, партийности, выполняемой общественной работе и т. д. внести в карточки персонального учета и список членов ВЛКСМ. Комсомольцев, изменивших свои фамилии, направить в райком комсомола для замены комсомольских документов.Сверка предполагает укрепление дисциплины и организованности в рядах ВЛКСМ. Главное внимание в ходе сверки должно быть направлено на приобщение к рабо- та всех комсомольцев, а не на исключение из рядов ВЛКСМ. Поэтому при рассмотрении персональныхдел комсомольцев необходимо обеспечить чуткое и внимательное отношение к судьбе каждого члена ВЛКСМ. Сверка состава ВЛКСМ должна стать оценкой внутрисоюзной деятельности комсомольских организаций. После завершения сверки первичной организации следует провести комсомольское собрание по итогам этой работы.Г. ОКУНЕВА, зав. сектором учета и финансов райкома комсомола.И НИЧЕГО, ЧТО ГОРОД-РЯДОММногие острые проблемы удалось решить мордовскому совхозу «Мазы знамя» («Красное знамя») благодаря комплексному подходу к удовлетворению запросов сельских жителей. В этом хозяйстве —еще недавно экономически слабом—приостановлен отток кадров, что не замедлило сказаться на производственных достижениях коллектива. Теперь даже в разгар сезона здесь управляются с делами на полях и фермах без помощи со стороны. Больше того, совхоз систематически помогает соседям.А  еще пять-шесть лет назад собственных рабочих рук в хозяйстве едва хватало на половину планировавшегося объема производства. Малопривлекательной была жизнь в старых неблагоустроенных селах, работа в отстающем совхозе. А  всего в нескольких километрах отсюда —районный центр — город Рузаевка, где за последние годы появились крупные заводы, фабрики, многоэтажные микрорайоны, культурные комплексы. Рукой подать и до Саранска —столицы автономной республики. Кроме того, в округе немало крепких колхозов и совхозов. Вот п уезжали школьные выпускники, получив аттестаты о среднем образовании. За ними следовали и некоторые жители постарше.Все это учитывали коммунисты, обсуждавшие на одном из партийных собраний перспективы развития совхоза. Основные причины создавшегося положения были ясны, а детальным изученном проблемы, опросом населения занялась специальная комиссия парткома. В итоге .был составлен план устранения дефицита кадров. Главное место в нем отводилось ускорению строительства жилья и широкой механизации совхозного производства.И вот результат. За годы минувшей пятилетки возведено свыше 150 квартир—в десять раз больше, чем за предыдущие пять лет. С

учетом пожеланий жителей были выбраны проекты. удобных одноэтажных быстросборных домов с усадебными постройками, водопроводом, газом. Чтобы ускорить дело, сами рабочие и специалисты хозяйства участвовали в строительстве жилья —в межсезонье и выходные дни.Не меньше внимания уделено и сооружению объектов производственного и культурно -бытового назначения. Вступили в эксплуатацию два типовых механизированных коровника, утепленные гаражи для автомобилей и тракторов; механизированные тока и склады, пункт бытового обслуживания, лагерь труда и отдыха для- школьников. Центральную усадьбу связала с районным центром асфальтированная дорога.Средства во все это были вложены немалые —3,5 миллиона рублей, но они быстро окупаются ростом производства ' продукции. Резко возросли, например, удои. От каждой коровы животноводы получают сейчас на тысячу килограммов молока больше, чем пять лет назад. Возросли заготовки зерна, мяса.•Под влиянием перемен в условиях труда и быта поднялась престижность массовых профессий для молодежи. Теперь из совхоза жители уезжают только временно —на учебу,. воинскую службу. Вернулись едва ли не все из тех, кто покинул хозяйство раньше.—Чтобы система закрепления и пополнения кадров не давала сбоев,— говорит директор совхоза А. Лошкарев, —мы открыли филиал профтехучилища, курсы повышения квалификации. На наши Стипендии в вузах и техникумах обучаются десятки юношей и девушек. Хозяйство продолжает большое строительство, переоснащение производств.А. ПАПЕТА, корр. ТАСС. ’с. Трускляй,Мордовская АССР.
С А Я Н С КУрожай, выращенный садоводами -любителями, был настолько богатым, что кооператоры открыли приемный пункт в самом центре общественных садов. Оказалось, что и в суровом климате Тувы можно вырастить отлич-

И Е М И Ч Уную садовую землянику и малину, крыжовник и смородину. У  многих саянских мичуринцев созревают такие яблоки, что не отличишь от .крымских.А ведь еще совсем недавно заниматься садоводством в

р и н ц ыТуве и не помышляли. Начало этому полезному и интересному делу положили, энтузиасты, освоив пятнадцать лет назад небольшую территорию у Енисея. Теперь только в Кызыле насчитывается десять садоводческих товариществ.

Прелесть весенней кипени садов и радость сбора осенних плодов познали коренные жители саянских степей. Горячим пропагандистом садовод, ства стала пенсионерка из Кызыла 3. Ч. Орланмай, накопившая богатый опыт выращивания садовых культур. На ее участке растут и слива, и вишня, и гигантский

огурец —выходец из Индии.По всей Туве . расходятся семенами и саженцами из кызылских садов юЖцыо культуры, пустившие корни в Саянах. Созданное недавно республиканское общество садоводов -любителей объединяет уже 12 тысяч человек.
Р. козьм ин,корр. ̂  ТАСС.



Культурная жизнь

ТЕМ, ЕТО ЛЮБИТ ПЕСНИВ последние годы художественная самодеятельность превратилась в один из массовых видов' деятельности, достигнув в своем развитии огромных успехов. В настоящее время в художественной самодеятельности занимается свыше 25 миллионов человек. Одн'ой из важнейших областей художественной культуры является народное музыкальное творчество.С давних, незапамятных времен складывали люди песни и напевные сказы, правдива и глубоко отражавшие жизнь человека, раскрывали его духовное богатство и красоту, его думы и чаяния. «Нигде, народная песня не играла и не играет такой роли, как в нашем -народе, нигде она уже не • сохранилась в таком богатстве, силе и разнообразии, как у нас»,— писал В. Стасов.Благодаря исключительной искренности, задушевности, правдивости, народная песня оказывает самое глубокое эмоциональное воздействие на всех, кто с ней соприкасается. Она учит с достоинством, но без ложной патетики любить свою Родину, народ, природу, воспитывает чувство коллективизма и товарищества. Она развивает музыкально -поэтический вкус, пробуждает творческие способности. Русская народная пе- сенность —это живое непосредственное творчество масс, непрерывно развивающаяся художественная культура,,уходящая в то же время корнями в далекое прошлое.

Чтобы сохранить ее в том виде, в каком она бытовала в народной среде в наши дни, к собиранию и записи народных песен широко привлекается мблодежь, студенты консерваторий, молодые композиторы, теоретики и руководители народных хоров. Совсем недавно начали открываться народные отделения при культурно - просветительных училищах, » институтах, консерваториях, которые готовят кадры для народных хоров.При нашем районном Доме культуры в 1,972 году также был создан народный коллектив, которому в последующие годы было присвоено звание ансамбль песни и танца. В репертуаре коллектива \ — песни советских авторов и народные песни. Состав коллектива постоянно меняется, так как участниками ^коллектива является молодежь, которая уходит в связи с переменой места жительства или же по другим причинам. Хотелось, чтобы состав был в основном постоянным, что позволило бы исполнять более сложные произведения, делать постановки.Мы приглашаем любителей русской народной песни принять участие в работе нашего коллектива. Доставляя радость людям, удовлетворять „собственные потребности.Занятия проходят два раза в неделю в удобное для участников время. Ждем вас, дорогие друзья, в наш коллектив. А. ТРУШ КОВА,руководитель ансамбля.
ПРИГЛАШ АЕМ  РЕБЯТВот и прошли летние каникулы. И снова открыты для вас, ребята, двери районного Дома пионеров. В прошедшем учебном году в кружках Дома пионеров занималось около 150 ребят,- Каждый нашел для себя занятие по душе,В этом учебном году при Доме пионеров будут рабо

тать следующие кружки: хоровой, вязальный, фото, драматический, эстрадный, спортивный, русских народных инструментов, мягкой игрушки, кукольный, друзей поэзии.Запись в кружки проводится в Доме пионеров с 14 до 17 часов. Л. МОСКВИНА,директор Дома пионеров.
Это интересно  Б У М А Г А  ИЗ А Н А Н А С АБумагу изготавливают изразного сырья. Недавно воВьетнаме успешно закончились, например, опыты по изготовлению бумаги из листьев ананасов. Оказалось, что это

—отличное сырье, которое позволяет получать продукцию высокого качества. Годится ананасовая бумага и для гербовой бумаги, и для пзготов. ления денежных знаков.

НА СТРАЖЕ ЧИСТЫХ ВОДЗаботой о здоровье людей продиктовано создание в нашей стране общегосударственной системы контроля за водоснабжением населения и санитарной охраной водоемов. О новом в работе медиков, следящих за чистотой рек и озер, рассказывает выставка, проходящая в эти дни на ВДН Х СССР в павильоне «Здравоохранение». Ее' девиз —строка из Основных направлений развития страны: «Улучшить охрану водных источников, в том числе малых рек и озер, от истощения и загрязнения».Бдительно следят санитарные службы за взаимоотно. шениями промышленныхпредприятий с окружающей средой. Все шире применяются на практике новые; биологические методы оценки эффективности очистки сточных вод различных производств.

В экспозиции показан, в частности, опыт работы служб санитарного контроля при Байкальском целлюлозно -бумажном комбинате и Братском лесопромышленномкомплексе. Специалиста-ми-медиками разработаныспособы гигиеническогопрогнозирования условий водопользования для быстро развивающихся регионов Сибири и Дальнего Востока. Эта методика уже используется водохранными службами в районах строительства крупных гидроэлектростанций в Красноярском крае и Амурской области.В небольших и средних населенных пунктах все шире применяются выпускаемые промышленностью компактные водоочистные установки типа «Струя», где использу. ется новая технология обезвреживания воды.(Корр. ТАСС).
'П О  С Л Е Д А М  НЕОПУБЛИКОВАННЫ Х П ИСЕМ

НЕИСПРАВНОСТЬ ЛИКВИДИРОВАЛИЖители деревни Колобово совхоза «Ошмпнский» писали в редакцию о том, что они с июня сидят без света, да к тому же еще не говорит радио. Даже неоткуда узнать, что нового в мире-, не говоря уже ни о чем другом.На наш запрос о причинах отсутствия света отвечает начальник районных электросетей А. К. Баранов. Он пишет,

что как только в Горэнерго узнали о неисправности на линии, а это было 17 августа, на следующий же день в деревню была направлена бригада ОВБ. 20 августа сгоревший трансформатор был заменен, свет восстановлен. А до этого времени жалоб в Горэнерго на отсутствие света от жителей указанной деревни не было.

Северо.Осетинская АССР. Живительной артерией плодородия, напоившей сотни тысяч гектаров полей и садов хозяйств
*Северного Кавказа, стал Терско-Кумскпй канал.На снимке: головное сооружение канала.Фото Ю. Белозерова. (Фотохроника ТАСС).
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ТелевидениеВторник. 8 сентября.14.50 —Док. фильмы. 15.40— Народные мелодии. 15.55— Делай с нами, делай, как мы, делай лучше нас 16.55 —Дм. Шостакович —Поэма «Казнь Степана Разина». 17.25 —Чемпионат Европы по водным видам спорта. 17.40 —Звездочет. 18.25 —Выступление артистов КНДР. 19.00 —Хоккей. «Кубок Канады». Сборная Финляндии —сборная СССР. 21.35— Хоккей. «Кубок Канады». Сборная Канады — сборная Швеции. 22.15 —Сегодня в мире. 22.30 —Концерт народной артистки СССР И. Богачевой.Среда, 9 сентября.9.05 —Мультфильмы. 9.35— Встреча юнкоров телестудии «Орленок». 10.35 —Клуб кино- путешествий. 14.50 — Док. фильмы. 15.40 —К. Хачатурян —Соната для виолончели и фортепьяно. 16.00 — Отзовитесь, горнисты! 16.30 — Русская речь. 17.00 —Адреса молодых. 18.00 —Жизнь науки. 18.30 —Веселые нотки. 19.00— К национальному празднику болгарского народа — Дню свободы. Программа телевидения НРБ. 21.35 — Футбол, са. 22.20 —Сегодня в мире. Сборная ЧССР—сборная Уэль-22.35 —Музыкальный фестиваль «Невские хоровые ассамблеи».Четверг, 10 сентября.9.05 —Отзовитесь, горнисты! 9.35—«Экзамен некстати». Фильм. 10.45 — Выступление танцевальных фольклорных ансамбей РСФСР. 14.50 —Ч еловек на земле. Кинопрог. рамма. 15.40 — Шахматная школа. 16.10 —«Маэстро Тийт Куузик в театре «Эстония». Телефильм. 16.40 —Наставник. 17.10 —Чемпионат Европы по водным видам спорта. 17.25 — Концерт. 18.00 —Передовой опыт —всенародное . достояние. 18.30 —«Русские потешки». Мульфильм. 19.00 —Хоккей. «Кубок Канады». Сборная Канады —сборная СССР. 21.35— Док. фильм «Свешников». 22.20 —Сегодня в , мире. 22.35— Бокс. Финал.Пятница, 11 сентября.9.05 — Творчество юных.9.35 — «Ветер надежды». Фильм. 10.50 —Док. фильмы о детях. 14.50 — Научно -популярные фильмы. 15.55 —Играет А. Заикин. 16.30 —Москва и москвичи. 17.00 —Беседа о праве. 17.30 '— Вместе дружная семья. 18.00— Содружество. 18.30 —Стихи — детям. 19.00— «Звучит арфа». Фильм -концерт. 19.10 — На полях страны. Об организации перевозок хлеба в Казахстане. 19.25 —Фильм «Всем— спасибо!..» 22.30 — Мастера искусств. Софико Чиаурели. 22.15 —Сегодня в мире. 23.00— Мелодии и ритмы зарубежной эстрады.
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